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第９期香美市高齢者福祉計画等策定委員会 

１ 開催日時  令和６年２月１６日（金）１８：３０～ 

２ 開催場所  香美市役所３階会議室 

３ 協議事項 （１）パブリックコメントの結果について 

       （２）第９期計画の最終案について 

（３）その他 

４ 議 事 録 

課長 

 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

（萩野） 

 

 

 

 

会長 

 

 

 開会挨拶 

 配付資料の確認 

  

 開会に際する挨拶 

  

（１）パブリックコメントの結果について 資料に基づき説明 

 

 事務局より議題１について説明がありました。ご質問ご意見ございません

でしょうか。パブリックコメントはなかったということですが。 

特に意見がないようですので、議題２に移ります。議題２について、事務局

説明をお願いします。 

 

（２）第９期計画の最終案について 資料に基づき説明 

 

９期計画の最終案についてご説明がありました。特に、介護保険料につい

ての詳細な説明もありました。ご質問ご意見ございませんでしょうか。中々

難しい計算式ですが。 

すみません、1000ページの調整交付金相当額と調整交付金マイナスで調整

交付金見込額、もう１回説明を簡単にお願いします。 

 

 はい、計算する時に調整交付金相当額の５％分こちらが国の結局 25％のう

ちに入っているので、まずこれを足しておいて平均 9.5％にあたる金額を引

くと。結局香美市においては、23％から 4.5％引いたものが主な大体の被保

険者の負担割合になる計算をするために、プラスマイナスの計算をしている

ような状態です。 

 

 ここが１番分かりにくい。前と一緒のやり方だと思いますが。中々複雑。

それと、101ページの９段階も下げたと。 
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事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

田島委員 

 

 

 はい、９段階については元々1.8だったものを 10以上ができる関係で 1.7

に、国の指針を採用させていただいて実施しております。 

 

 10～13段階は国の基準になるという風に考えてよいでしょうか。 

 

 国が示している標準のものと同じです。 

 

 例えば、市長の考え方によっては段階で増減可能と？ 

 

 それは可能です。合計所得金額の部分についても、基準額に対する比率に

ついても、市町村が勘案してかまわないと。市町村によっては、この 13段階

基本的に今回の改正で 13段階はマストですので、13段階以上は必ずないと

いけないという風になっていますので、市町村によっては 14段階とか 15段

階とかさらに 720万以上の部分を区分してくる市町村なんかもあるとは思い

ますけれども。 

 

 高知県全体では、ほとんどこの比率でしょうか。 

 

 まだこの負担段階までについては公表されていないのでお示しすることが

今のところ出来ないのですが、基準額につきましては、町村は確認ができて

いないですが市は香美市を含めて 11市あります、８期と同じ金額を採用して

いるところがほとんどです。ただし土佐市、宿毛市については少し金額を上

げる予定だと聞いております。元々の金額が低かったようです。四万十市は、

近隣市町村との均衡をとるために、少し下げる予定となっています。安芸市

が、１番高く８期の年額 75,980円を維持するということになっています。香

美市は、１１市の中でいうと６番目の金額になる予定となっています。 

 

 それと、今回基金を１億くらい取り崩すということになりますが、残はど

れくらいになりますか。 

 

 今、約４億２千万円ありますので、残額が３億くらいになる予定です。 

 

 中々難しい計算式ですけれども、何かご質問ご意見ございませんでしょう

か。 

 

 100ページの収納率 98％で補正後 1,824,012千円という数字ですけれど、

補正前の数字というのは。 
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事務局 

 

 

田島委員 

 

事務局 

 

小松委員 

 

 

事務局 

 

 

小松委員 

 

 

事務局 

 

小松委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

小松委員 

 

事務局 

 

小松委員 

 

 

事務局 

 

 

小松委員 

 

事務局 

 補正前の数字が、上にある 1,787,532千円です。収納率が 98％なので、0.98

で割って１にしています。 

 

 保険者数 26,433人で割ったのは、どちらの数字？ 

 

 これは収納率で補正された 18億です。それを 26,433人で割った額です。 

 

 収納率ですけれど、８期の時は 99％でやっていなかったでしょうか。98％

にした理由は？ 

 

 そうですね。３年間の実績から見て 98％で、99％には届いていませんでし

たのでという形になります。 

 

 実績ということで。今回 13段階に増えてそこを見越してということではな

くて？ 

 

 はい、そうです。 

 

 はい、分かりました。それともう１点基金の関係ですけれども。102,700

千円取り崩して 69,000円に抑えたということですよね。それはこの 100ペー

ジの中ではどこに見えるところがあるのでしょうか？ 

 

 この算定する過程をここのページでは出していますので、この基準額を抑

えたということが見えるようなものにはなってないです。あくまでも８期の

基準に抑えるためにした計算になっています。 

 

 この表からは読み取れるということですね？ 

 

 はい、そうです。 

 

 分かりました。けれど、９期の当初で 102,700千円は取り崩しますよとい

うことですよね。 

 

 ９期の当初で取り崩すというよりは、各年度の歳入歳出の差し引き額で歳

入がマイナスとなって場合には取り崩しということです。 

 

 １年度ごとに足りない分を取り崩していくということ？ 

 

 はいそうです。 
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小松委員 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 はい、分かりました。 

 

 26ページの要支援・要介護認定者数の推計の令和 22年度は 25.5％になる

と増えてますよね。そういう中で、私としては今回の介護保険料額９期のや

り取りについてはやむを得ないと思いますが、将来的にこういうような形に

推移するとして、計算はしていないでしょうがどういう方向でいくのかとい

うのは感覚としてどういう風に捉えたらいいでしょうか？ 

 

 そうですね。99ページをご覧になっていただいて、総給付費のところを見

ていただいてですね、参考値として令和 17年度と令和 22年度の総給付費の

額を載せております。そこで見たときにですね、増になる金額が例えば令和

６年度と比べていただいて、１億くらいの増に１年間でなる計算です。この

認定率が増えても１億くらいの増なので、基金があればカバーできると思い

ますし、国がこの後 23％のままで推移するかというところもまた問題にはな

ってくると思いますので、難しいところではありますけれども、参考値とし

て載せている部分とすれば給付費としては１億くらいが増額するという見込

みに今のところなっています。 

 

 なぜこういったことを言うといいますと、結局高齢者の年金暮らしとか低

所得者の方がいるではないですか。確かに評議上の上では経営していくとい

う方向を出されていますけれども、所得があまり伸びないと思うんですよね。

そういう中で控除は非常に増えるんですよね、後期高齢者とか介護保険とか

天引きされていくんですよね、そういうことで生活へ物凄く影響があるので

この辺の額も少額であっても影響するという風に思いますので、その辺を心

配しています。 

 

 分かりました、ありがとうございます。 

 

 総額で１億増える、要は 2040年度を想定したら１億増えると。１人あたり

の平均介護費は、去年初めの高知新聞によりますと2019年が134,000円、2040

年が 219,000円で 75％増えると。増えるけれども、人口が減るから総事業費

について総給付費については増えると、こういう理解でいいんですよね？ 

 

 そうです。香美市として出来ることとしては、できるだけ介護予防に力を

入れて給付費をなるべく増えないようにして、保険料を抑えていきたいとい

う気持ちではおります。 
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会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

公文委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 はい、ありがとうございます。 

その他ご質問ございませんでしょうか。特にないようですので、次の議題、

議題（３）その他に移りたいと思います。事務局何かございますでしょうか。 

 

 すみません、最終案のところ６章の部分は変わりませんが、資料編が最終

案１０５ページ以降追加になっております。設置要綱と委員名簿、最後にで

すね評価指標の一覧を載せさせていただいております。各施策に対する目標

値をそれぞれ載せておりますので、今後の策定委員会ではここの評価指標の

ところを参考にしながら評価させていただいたり、計画の見直し等をするよ

うな形で進めていきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。計

画については以上になります。 

それでは議題の方（３）に移らせていただきます。お手元に香美市認知症支

援ガイドブックをお配りしています。こちらについて少しご説明させていた

だきますので、包括支援班お願いします。 

 

（３）その他 

   認知症支援ガイドブックについて資料に基づき説明 

 

 認知症支援ガイドブックにつきまして、何かご意見ご質問ございませんで

しょうか。 

 今日の高知新聞にも、県の施策として介護予防事業と認知症施策について

記事も出ておりましたので、非常に時事を得たガイドブックの改定という風

に理解しております。何かご意見ご質問ございませんでしょうか。全般につ

きましてでもよろしいです。 

 

 前に戻って申し訳ないです。介護保険料額をザーッとの説明をしていただ

いて自分でかみ砕きながら考えをしておりましたが、要は第８期の介護保険

料で介護保険がまかなえているので大体見込みは前期も良かったと、それを

基に計算しているので第９期のこの見込み総事業費の額はそんなにずれるこ

とはないであろう、プレスマイナスがあっても香美市の財源を逼迫するとか

介護保険料を途中で何とかしないといけないとかそういうことがない金額に

落ち着いてますよ、というような考えでよろしいかどうかだけ。今日で委員

会もおしまいだと思いますので、ものすごく素人の考え方で申し訳ないので

すけど、いろんなところの財源ていうのが今逼迫していたりとか色んなこと

がありますので、国から下りてくるものとかそういうものも今後変わってき

ても、何とかやっていけるということで提示をしていただいているという理

解でよろしいでしょうか？ 
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公文委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

課長 

 ありがとうございます。仰る通りです。第９期につきましては、８期に比

べると給付費の見込みは、若干上がっておりますが、８期に基金を積み増し

ています。実際この３年間で、プラス３億弱くらいは積み増しておりますの

で、ここの基金の分を取り崩してなるべく被保険者に負担がいかないように

させていただいております。９期のこの３年間については、この介護保険料

はこれで決まりますので、これで足りなくなるということはないという見込

みになっております。 

 

 ありがとうございます。素人の質問ですみません。 

 

 いえいえ。市民として当然の１番の心配するとことですから。 

他にご意見ご質問ございませんでしょうか。最後の委員会ですのでなんでも。 

 

 すみません。もう１点資料４を見ていただいて。 

資料４について説明。 

 

 資料４について説明がありましたが、何かこの件に関してご質問ご意見ご

ざいませんでしょうか。 

特になければ、予定しておりました議案については全て終了いたしました。

マイクを事務局にお返しします。 

 

【高齢介護課長 挨拶】 

以上をもちまして、第４回香美市第９期高齢者福祉計画等策定委員会を終了

させていただきます。本日は誠にありがとうございました。お気をつけてお

帰り下さいませ。 

 


